



DOI : 10.18572/1813-1190-2018-11-21-25

## Причинный комплекс преступности в нравственно-психологической сфере

**Эминов В.Е.\***

**Цель.** Рассмотреть причины современной преступности в России в контексте нравственно-психологического состояния общества. **Методология:** диалектика, дедукция, анализ, синтез, сравнительный правовой метод, метод системного исследования. **Выводы.** 1) В развитии современного российского общества были сделаны значительные просчеты, недоработки и упущения в сферах борьбы с преступностью; 2) серьезное влияние на преступность оказывают факторы перекосов в развитии общества; 3) не удалось создать современное общество, в котором обеспечивался бы заботливый государственный и общественный контроль за каждым человеком; 4) в обществе не сложилась атмосфера надлежащей нравственности, патриотического настроя и иных характерных черт, обеспечивающих активное противодействие противоправности; 5) в обществе процветают равнодушие, инертность и безразличие. В целом современное российское общество создает недопустимые условия к росту криминогенных факторов и, как следствие, ухудшению криминогенной ситуации. **Научная и практическая значимость.** Проведенное исследование может быть полезно студентам, аспирантам, магистрам, представителям профессорско-преподавательского состава и ученым, а также всем, кому небезразлична проблема борьбы с преступностью.

**Ключевые слова:** общественное сознание, индивидуальное сознание, нравственность, мораль, психология, патриотизм, гражданственность, общественные организации, антикультура, антиобщество, вседозволенность, ангажированность.

## The Causal Complex of Crime in the Moral and Psychological Sphere

**Eminov V.E.\*\***

**Purpose.** To consider the causes of modern crime in Russia in the context of the moral and psychological state of society. **Methodology:** dialectics, deduction, analysis, synthesis, comparative legal method, system research method. **Conclusions.** 1) Significant miscalculations, shortcomings and omissions in the areas of combating crime were made in the development of modern Russian society; 2) factors of distortions in the development of society have a serious impact on crime; 3) it was not possible to create a modern society in which careful state and public control over each person would be ensured; 4) the society has not developed an atmosphere of proper morality, a patriotic attitude and other characteristic features that ensure active opposition to wrongfulness; 5) indifference, inertia and indifference flourish in the society. Consequently, the modern Russian society creates unacceptable conditions for the growth of criminogenic factors and, as a consequence, the deterioration of the crime situation. **Scientific and practical significance.** The practical significance lies in the fact that the research can be useful for students, graduate students, masters, faculty members and scientists, as well as for all who care about the problem of combating crime.

**Keywords:** public consciousness, individual consciousness, morality, moral responsibility, psychology, patriotism, citizenship, public organizations, anti-culture, anti-community, permissiveness, commitment.

\* **ЭМИНОВ ВЛАДИМИР ЕВГЕНЬЕВИЧ**, профессор кафедры криминологии и уголовно-исполнительного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина, заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, [avtor@lawinfo.ru](mailto:avtor@lawinfo.ru)

\*\* **EMINOV VLADIMIR E.**, Professor of the Department of Criminology and Penal Law of the Kutafin Moscow State Law University, Doctor of Law, Honored Lawyer of the Russian Federation

